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Jak se Evropa dostane z krize, pane Junckere?

Bývalý předseda Evropské komise Jean-Claude Juncker věří, že evropské
krize jsou řešitelné: "Jen se musíme v Evropě začít trochu více milovat."

Foto: Francisco Seco, AP/dpa (archivní snímek)

Výhradní Jean-Claude Juncker byl během uprchlické krize
předsedou Evropské komise. Lucemburčan vysvětluje, co se z
té doby můžete naučit.

Von Katrin Přibyl

https://www.augsburger-allgemeine.de/politik/interview-jean-claude-juncker-wie-kommt-europa-aus-der-krise-id68072696.html
https://www.augsburger-allgemeine.de/autoren/Katrin-Pribyl-id50009701.html
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Pane Junckere, byl jste předsedou Komise během velké krize v
azylové politice. O osm let později se státům EU stále
nepodařilo schválit reformu. Jak dlouho to bude trvat?

Jean-Claude Juncker: Ne neuvěřitelně dlouhou dobu. Problémy v
roce 2023 se příliš neliší od těch, kterým jsme čelili v roce 2015.
Evropa musí zůstat otevřeným kontinentem pro světově
pronásledované lidi, kteří oprávněně žádají o azyl. Musíme však
jemně – někdy zhruba – rozlišovat mezi těmi, kdo mají nárok na
azyl, a nelegálními migranty. Skutečnost, že energická akce není
úspěšná, není způsobena nedůmyslnou Komisí, ale tím, že se tak
členské státy nemohou rozhodnout, vzhledem k jejich domácímu
politickému vývoji, zkouškám a soužení.čelit této krizi solidárně .
Pokud by se státy řídily tím, co Komise navrhla v roce 2015, dnes by
situace nebyla tak dramatická.

Tehdy požadovali rozdělení uprchlíků...

Juncker: Ano, systém kvót. Nemám tento výraz rád, protože jde o lidi
s jejich individuální biografií, sny, očekáváními a potřebami. A ani to
by příchod uprchlíků nezpomalilo. Klíč spočívá v mezinárodním.
Musíme zajistit, aby země původu byly připraveny přijmout zpět ty,
kteří nemají nárok na azyl. To je obtížná škatulka, protože většina
těchto států to odmítá.

Máte dojem, že i vy jste ve svém pokusu o řešení krize selhali?

Juncker: Když EU činí rozhodnutí orientovaná na budoucnost, vždy
to byly vlády, kdo je činil. Pokud něco nefunguje, je to vždy Komise,
kdo selhal. Ale nebudu uvězněn za selhání evropských členských
států najít řešení.

Pro ukrajinské uprchlíky byla nebyrokratická podpora...

Juncker: To je příklad toho, jak se dají dělat speciální regulace mimo
obvyklou cestu. Skutečnost, že Ukrajinci pocházejí ze stejného
kulturního a náboženského prostoru jako my, znamená, že jsme je

https://www.augsburger-allgemeine.de/67618651
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přijali s otevřenou náručí. Nepřijde mi, že jsme vůči Syřanům nebo
Afgháncům tvrdá. Jsem proti této dichotomii uprchlíků. Pokud
muslim uteče ze Sýrie, protože jeho žena byla znásilněna a jeho děti
zabity, je to důvod pro azyl stejné kvality jako důvody, na které
Ukrajinci správně poukazují.

Jaký je váš vzkaz 27 hlavám států a vlád, kteří se na konci týdne
sejdou ve španělské Grenadě?

Juncker: Přál bych si více vřelosti u srdce. Je to staromódní výraz,
zní to skoro jako romantická německá literatura z 19. století, ale lidé
jsou lidé. Nelze je dělit podle náboženské příslušnosti nebo
geografie.

Přečtěte si o tom také

Azylová politika
Azylová reforma EU: Po dohodě přichází spor

uprchlíci
Kancléř Scholz a šéf CDU Merz chtějí mluvit o uprchlících

https://www.augsburger-allgemeine.de/politik/asylpolitik-asylreform-der-eu-nach-der-einigung-ist-vor-dem-streit-id68072991.html?wt_mc=redaktion.escenic-reco.article.desktop.
https://www.augsburger-allgemeine.de/politik/fluechtlinge-kanzler-scholz-und-cdu-chef-merz-wollen-ueber-fluechtlinge-reden-id68039871.html?wt_mc=redaktion.escenic-reco.article.desktop.
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Komentář
Velké otřesy před Trumpovým comebackem

Video: dpa

Svůj závěrečný projev jako předseda Komise jste zakončil
výzvou: „Bojujte s hloupým nacionalismem!“ Dnes jsou
extrémní strany na vzestupu. Čím mohou etablované strany
čelit posunu doprava?

Juncker: Musíte si dávat pozor, abyste neříkali stejné věci jako
populisté. Kdo se za nimi rozběhne, uvidí je jen zezadu. Musíte jim
stát v cestě. Extrémní pravice formuluje jednoduché odpovědi na
komplikované procesy. Ale svět se v posledních letech
nezjednodušil. Občané se museli potýkat s mnoha krizemi, které
přispěly k masivní nejistotě. Finanční krize, pandemie, válka na
Ukrajině: To je na krátkou dobu trochu moc. A když jsou lidé zmateni
realitou, populisté to mají snadné. Musíte jen zachytit tupé pocity,
které existují v části populace. Problémem nakonec zůstává, že
politika dosud nenašla odpověď na nekontrolovanou imigraci.

Giorgia Meloni, italská předsedkyně vlády z postfašistické
Fratelli d'Italia, je mnohými na úrovni EU chválena jako
konstruktivní partner. Dělají to práva přijatelná?

Juncker: Nein, wir bekämpfen die ja in Wort und Tat. Wenn die
Extremen aber regieren, muss man sie an ihren Taten messen. Frau
Meloni a priori zu einer Aussätzigen zu erklären, obwohl sie
versucht, sich im europäischen Mainstream zu bewegen, ist nicht
gewinnbringend und stärkt die Extremen. Wir dürfen keine Rassisten
der Gesinnung werden. Man muss auch mit denen reden, die nicht
so sind wie wir. Ich bin aber dagegen, dass man einen

https://www.augsburger-allgemeine.de/politik/kommentar-das-grosse-zittern-vor-einem-trump-comeback-id68065981.html?wt_mc=redaktion.escenic-reco.article.desktop.
https://www.augsburger-allgemeine.de/67257786
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Schulterschluss übt mit diesen Postfaschisten. Ich warne vor der
Gefahr von rechts, nach dem Motto: Wehret den Anfängen! Und
überprüft! Da ich der einzige europäische Christdemokrat bin, der
noch Lenin zitieren darf, sage ich: Man muss versuchen, die Dinge
hinter den Dingen zu erkennen und damit auch die tiefer sitzenden
unschönen Reflexe beachten. 

Viele fordern rasche Aufnahmegespräche mit der Ukraine. Wie
bewerten Sie diese Diskussion?

Juncker: Man darf den Menschen in der Ukraine, die bis zum Hals
im Leid stecken, keine falschen Versprechungen machen. Da bin ich
sehr erbost über einige Stimmen in Europa, die den Ukrainern
vorgaukeln, sie könnten sofort Mitglied werden. Das wäre weder gut
für die EU noch für die Ukraine. Wer mit der Ukraine zu tun gehabt
hat, der weiß, dass das ein Land ist, das auf allen Ebenen der
Gesellschaft korrupt ist. Trotz der Anstrengungen ist es nicht
beitrittsfähig, es braucht massive interne Reformprozesse. Wir
haben mit einigen sogenannten neuen Mitgliedern schlechte
Erfahrungen gemacht, was etwa Rechtsstaatlichkeit angeht. Das ist
nicht noch einmal zu wiederholen.

EU-Ratspräsident Charles Michel oder Ihre Nachfolgerin, Ursula
von der Leyen, scheinen das anders zu sehen …

Juncker: Die europäische Perspektive für Moldau und die Ukraine,
die sich so tugendhaft wehrt und europäische Werte verteidigt, muss
aufrechterhalten bleiben, darf aber nicht mit der Hoffnung verbunden
werden, dass dies von heute auf morgen einfach so per Knopfdruck
erreichbar wäre. Falls die Fortschritte in diesen Ländern, ob in der
Ukraine oder auf dem Westbalkan, erzielt werden, muss es doch
möglich sein, dass sie an Teilen der europäischen Integration
teilnehmen können. Wir sollten darauf hinwirken, dass so etwas wie
ein teilweiser Beitritt möglich wird, eine intelligente Form der Fast-
Erweiterung.
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Wie könnte eine erweiterte EU überhaupt noch funktionieren?

Juncker: Wir brauchen interne Reformen. Es kann nicht dabei
bleiben, dass wir in Fragen der Außenpolitik im Prinzip einstimmig
entscheiden. Das muss mit qualifizierter Mehrheit passieren.

Haben Sie den Eindruck, in Brüssel bereitet man sich auf das
Szenario vor, dass Donald Trump wieder US-Präsident wird?

Juncker: Ich habe mit Trump vier Jahre lang Nahkampf geübt.
Einfach ist das nicht. Weil die Amerikaner wissen, dass wir auf der
Verteidigungsseite schwach auf der Brust sind, nehmen sie sich
Einiges heraus im Umgang mit Europa. Ich glaube, dass sich die
Kommission intensiv mit dem Thema beschäftigt, wobei ich die
Erfahrung gemacht habe, dass nicht alles, was Trump ankündigt,
auch durchgezogen wird.

Schauen Sie sorgenvoll oder mit Optimismus in die Zukunft?
Wie kommt Europa aus der Krise?

Juncker: Europa befindet sich in der Krise, seit ich 1982 Mitglied des
europäischen Ministerrats geworden bin. Was aber ist seither
passiert? Die EU hat sich friedlich nach Ost- und Mitteleuropa
erweitert, indem es uns gelungen ist, europäische Geografie und
Geschichte miteinander zu versöhnen. Wir haben die
Währungsunion geschafft, den Binnenmarkt gestärkt, die Finanzkrise
überwunden. In der Pandemie und beim Ukrainekrieg steht die
europäische Front geschlossen mit leichten Ausschlenkern der
Ungarn und anderen. Insgesamt hat sich die EU nicht nur als
Gedankenkonstrukt bewährt, sondern auch als geordnetes
politisches Zusammenwirken. Wir haben vieles erlebt, durchlebt und
überlebt. Und jetzt denkt man plötzlich, es geht alles schief. Vieles
geht nicht schief.

Das bewerten Sie als Errungenschaft?

https://www.augsburger-allgemeine.de/68065981
https://www.augsburger-allgemeine.de/68057071
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Juncker: Ich halte das angesichts der schrecklichen, europäischen
Geschichte und des Auseinanderdriftens der zentralen Kräfte doch
für einen auch im Rest der Welt bewunderten kontinentalen Erfolg.
Ich bin deshalb nicht skeptisch, aber vorsichtig. Wir müssen nur
anfangen, uns in Europa wieder ein bisschen mehr zu lieben. Was
wissen wir Luxemburger schon über die Nordeuropäer und die über
die Sizilianer? Wenn wir genügend Interesse für andere Völker in
Europa aufbringen, könnten wir auch der Welt ein freundlicheres
Gesicht zeigen.

Zur Person: Jean-Claude Juncker (68) stand der EU-Kommission
von 2014 bis 2019 als Präsident vor. Zuvor war er von 1995 bis 2013
Premierminister Luxemburgs. Heute verbringt er noch zwei Tage pro
Woche in Brüssel. Er schreibt ein Buch und möchte deshalb nah an
den Archiven bleiben sowie den Kontakt zu Kommissaren und
Staats- und Regierungschefs halten, die immer wieder bei ihm im
achten Stock des Berlaymont, dem Hauptquartier der Europäischen
Kommission vorbeischauen, wenn sie in Brüssel weilen.

Themen folgen

Bitte melden Sie sich an, um mit zu diskutieren.

VonGeorg Kr.

10:32 Uhr

"Klimazoll! Offensichtlich möchte die EU an die Planwirtschaft des
Ostblocks nahtlos anschließen."

Damit einiges von dem Unsinn, der hier verzapft wird gerade gerückt
wird:

https://www.deutschlandfunk.de/klimazoll-co2-
grenzausgleichssystem-cbam-eu-100.html
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VonNicola L.

07:42 Uhr

Die EU überschreitet permanent ihre Kompetenzen. Das nächste
Stück aus dem Tollhaus: Klimazoll! Offensichtlich möchte die EU an
die Planwirtschaft des Ostblocks nahtlos anschließen.

Es drohen Handelskonflikte, Bürokratiemonster und weitere
Abwanderung von Industrie und Fachkräften. Mit komplexen
Regularien soll bis zur letzten, verwendeten Schraube, der CO2
Fußabdruck nachgewiesen werden, um "Klima-Ausgleichsabgabe
für Importe" festlegen zu können. 

 https://www.focus.de/finanzen/analyse-von-hans-juergen-moritz-
neuer-eu-klimazoll-sorgt-fuer-wirtschafts-chaos_id_216975406.html

Die Zwangssanierung von Gebäuden ist das nächste Monster aus
Brüssel.

 "Demnach müssten etwa 45 Prozent der Wohngebäude in
Deutschland bis 2033 "energiefitter" gemacht werden. Dies könnte
laut Brandbrief eine Verdreifachung der jährlich anfallenden
Sanierungen bedeuten, was dann jeweils 620.000 Immobilien
betreffen würde – mit einem potenziellen zusätzlichen
Investitionsaufwand von ungefähr 200 Milliarden Euro pro Jahr.

Diese Summe entspricht den vorgelegten Schätzungen zufolge einer
fünffachen Kostenzunahme in Deutschland. Für diese
Größenordnung reichten die Kapazitäten an Material,
Planungsvermögen, Fachkräften und Finanzmitteln gar nicht aus."

Pro Haus wird mit 100.000 Euro Kosten gerechnet, soziale Folgen
unvorhersehbar.

 https://www.focus.de/finanzen/news/wir-wuerden-immobilienkritik-
erschaffen-100-000-euro-pro-haus-neue-horrorliste-zur-
zwangssanierung-kursiert-in-bruessel_id_218351176.html
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Kdo zastaví Konečně šílenství z Bruselu?

Von Herbert G.

05.10.2023

Dobrá otázka ? 
 Tato síť je zcela neschopná. 

 Více netřeba komentovat.
 

Od Rainera Krause

05.10.2023

Stará hra: Hlas Lichtenštejnů a německých milionů.

 
 


